

Messe du vendredi 16 décembre 2011

Vendredi de la 3^e semaine de Carême

Première Lecture (Isaïe 56,1-3a.6-8)

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à ceux prévus par la liturgie pour lire en entier le court chapitre 56 du Livre d'Isaïe

^{56,1}Ainsi parle le Seigneur : **Observez le droit, pratiquez la justice, car mon salut approche, il vient, et ma justice va se révéler.**

→ Que faire pour préparer le salut que veut nous donner le Seigneur ?

²Heureux l'homme qui agit ainsi, le fils d'homme qui s'y tient fermement ; il observe le sabbat sans le profaner et se garde de toute mauvaise action.

→ Tout simplement pratiquer la "justice" qu'Il nous a enseignée

³L'étranger qui s'est attaché au Seigneur, qu'il n'aille pas dire : « Le Seigneur va sûrement m'exclure de son peuple. »
[Et que l'eunuque ne dise pas : « Me voici comme un arbre sec ! »]

→ Ce salut sera pour tous, y compris pour les étrangers au peuple saint, et pour les mutilés qui ne peuvent fonder une famille

⁴Car ainsi parle le Seigneur : Aux eunuques

qui observent mes sabbats, qui choisissent ce qui me plaît et qui tiennent ferme à mon alliance,

⁵je placerai dans ma maison, dans mes remparts, une stèle à leur nom, préférable à des fils et à des filles ; je rendrai leur nom éternel, impérissable.]

→ La vie éternelle donnée par Dieu est plus belle encore qu'une descendance

⁶Les étrangers qui se sont attachés au Seigneur

pour L'honorer, pour aimer Son Nom, pour devenir Ses serviteurs,

tous ceux qui observent le sabbat sans le profaner et tiennent ferme à mon alliance,

⁷je les conduirai à ma montagne sainte je les comblerai de joie dans ma maison de prière,

leurs holocaustes et leurs sacrifices seront agréés sur mon autel,

car **ma Maison s'appellera « Maison de prière pour tous les peuples ».**

→ Et Sa "maison de prière" est là pour combler de joie tous les peuples !

⁸Oracle du Seigneur Dieu, qui rassemble les exilés d'Israël :
J'en ai déjà rassemblé, j'en rassemblerai d'autres encore.

→ La bénédiction du Seigneur s'étend au-delà du peuple élu...

⁹Vous, toutes les bêtes sauvages, vous, toutes les bêtes de la forêt, venez vous repaître :

¹⁰les guetteurs d'Israël sont tous des aveugles, ils ne connaissent rien ;

ce sont tous des chiens muets, incapables d'aboyer ; à bout de souffle, allongés, ils aiment somnoler.

¹¹Ce sont des chiens voraces, insatiables, des bergers incapables de comprendre !

Ils suivent tous leur propre chemin, tous, sans exception, **ne pensant qu'à leur intérêt,**

¹²chacun disant : « Venez, je vais chercher du vin, enivrons-nous de boisson forte ; demain sera comme aujourd'hui : il y a de quoi boire, plus qu'il n'en faut ! »

→ Quant au peuple d'Israël, dont le Seigneur veut rassembler les exilés, qu'il prenne garde de ne pas penser qu'à son intérêt, car alors les guetteurs d'Israël resteront aveugles aux signes de Dieu !

Psaume Ps 67(66),2-3.5.7-8.

Que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse,
que Son visage s'illumine pour nous ;
Et Ton chemin sera connu sur la terre,
Ton salut, parmi toutes les nations.

→ Un double mouvement du croyant nous est suggéré par ce psaume du jour

Que les nations chantent leur joie,
car Tu gouvernes le monde avec justice ;
Tu gouvernes les peuples avec droiture,
sur la terre, Tu conduis les nations.

1. Les croyants rendent grâce pour les bienfaits du Seigneur, qui "illumine" pour eux Son "visage"

La terre a donné son fruit ;
Dieu, notre Dieu, nous bénit.
Que Dieu nous bénisse,
et que la terre tout entière L'adore !

2. Les même croyants supplient leur Seigneur, pour que les "nations" (qui ne croient pas encore) puissent aussi chanter leur joie de Le voir "gouverner le monde avec justice" et nous donner le "fruit" de la terre

→ Ne sont-ils pas les "guetteurs aveugles" annoncés par Isaïe ?

Évangile (Jn 5,33-36)

En ce temps-là, Jésus disait aux Juifs

→ Ne les voient-ils pas, les "œuvres" que le Seigneur accomplit sous leurs yeux ?

³³Vous avez envoyé une délégation auprès de Jean le Baptiste, et il a rendu témoignage à la vérité.

³⁴Moi, ce n'est pas d'un homme que je reçois le témoignage, mais je parle ainsi pour que vous soyez sauvés.

³⁵Jean était la lampe qui brûle et qui brille, et vous avez voulu vous réjouir un moment à sa lumière.

³⁶Mais j'ai pour moi un témoignage plus grand que celui de Jean : ce sont les œuvres que le Père m'a donné d'accomplir ; les œuvres mêmes que je fais témoignent que le Père m'a envoyé.

→ N'y avait-il personne parmi eux pour entendre ce que Jésus disait aux envoyés de Jean-Baptiste ?

« Allez annoncer à Jean ce que vous avez vu et entendu : les aveugles retrouvent la vue, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent, les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. » (Luc 7,22)

Comme
Saint M

« J'ai apprêté une lampe pour mon Christ » (Ps 131,17)

Alors que l'univers entier était écrasé par les ténèbres du diable et que l'obscurité du péché régnait sur le monde, un soleil nouveau, le Christ notre Seigneur, a bien voulu, à ces derniers temps, à la nuit déjà avancée, répandre les premiers rayons d'un jour naissant. Avant que paraisse cette lumière, c'est-à-dire avant que se manifeste « le soleil de justice » (MI 3,20), Dieu avait déjà annoncé par Ses prophètes, comme une aurore : « J'envoyais mes prophètes avant la lumière » (Jr 7,25 Vulg). Plus tard, le Christ a lui-même jeté Ses rayons, c'est-à-dire ses apôtres, pour faire resplendir Sa lumière et remplir l'univers de Sa vérité, afin que personne ne se perde dans les ténèbres...

Nous les hommes, pour accomplir les tâches indispensables avant que le soleil de ce monde ne se lève, nous anticipons sur la lumière avec une lampe. Or le soleil du Christ, Lui aussi, a Sa lampe qui a précédé sa venue, comme dit le prophète : « J'ai apprêté une lampe pour mon Christ » (Ps 131,17). Le Seigneur indique quelle est cette lampe, en disant au sujet de Jean Baptiste : « Celui-là est la lampe qui brûle et qui luit ». Et Jean lui-même dit, comme s'il était la faible lueur d'une lanterne que l'on porte devant soi : « Mais vient Celui qui est plus fort que moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de Ses sandales ; Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu » (Lc 3,16). En même temps, comprenant que sa lumière devait être éclipsée par les rayons du soleil, il a prédit : « Il faut qu'il grandisse et que moi je diminue » (Jn 3,30). En effet, de même que la lueur d'une lanterne s'éteint à l'arrivée du soleil, de même le baptême de repentir proclamé par Jean a perdu sa valeur à l'arrivée de la grâce du Christ.

Commentaire Prions en Église

Saint du jour mentionné : Ste Adélaïde (931-999) Première impératrice du Saint-Empire romain germanique, elle fonda de nombreux monastères, soutint l'Église et aida les pauvres.